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「真普聯」另起爐灶搞民調

譚耀宗盼市民發聲齊反「佔中」

吳克儉提醒師生勿犯險「佔中」
辦學團體校董會家教會須同心同德 保老師同學人身安全

吳克儉昨日在香港惠州社團聯合總
會舉行的「慶回歸 撐政改 反佔

中 萬人盆菜宴」上致辭時表示，香港
能發展成為今日的國際金融中心，理
性、務實、自由、法治等核心價值，
是賴以成功的關鍵。回歸後，基本法
賦予香港繁榮安定、繼續發展的保
證，包括循序漸進地發展香港的民主
政制。

守法治保障社會福祉
他續說，當為香港建設一條美好但
前所未有的民主道路的過程中，一定
要小心翼翼，在基本法及全國人大常
委會相關決定的基礎上制訂具體方
案，「任何的工程，如果不按照施工
藍圖，而工人只顧各自隨心所欲，這
樣建造出來的道路，恐怕不是荊棘滿
途，也會是高低起伏，凹凸不平，大
家又如何走下去呢？」
吳克儉強調，香港是法治的社會，
法治精神是香港得來不易及賴以成功
的基石，大家都必須守法，而法律有
一定的規範，目的是為了保障社會上
所有人的權利和福祉。任何罔顧法律
的行為，不論有任何漂亮的口號，都
是法律不能容許的行為。

寧遭指罵不願見出事
他續說，過去一年多，有人提出以
「佔領中環」的手段，號召過萬人堵
塞及癱瘓香港金融及商業的核心區
域，以達到他們的政治目的。「佔
中」發起人更多次在公開發言及文章
中承認，他們的行動將涉及違法行

為，令不少團體，包括家長、教育界
及專業人士向特區政府表示關注。
吳克儉表明，身為教育局局長，老

師和學生是他特別關心的持份者，因
此他有責任作出適切的提醒，為了人
身安全，也為了避免觸犯法紀，所有
老師和學生都不應參與「佔中」行
動。「保障老師和同學的安全和前途
是大是大非的事情，教育局局長實在
責無旁貸。我寧願今日被個別人士無
理指罵，而能夠防止不幸事件發生，
也不願意他日見到有老師及學生出事
之後，一切都已經為時已晚！」

盼有商有量達至普選
在課堂教學的問題上，他指出，教師

可以因應課程需要跟學生探討任何社會
議題，重點在於中立、持平和多角度的
討論和獨立的思考。但基於人身安全及
法律上的風險考慮，老師和學生都不應
參與「佔中」活動。他再次呼籲社會各
界人士，特別是辦學團體、校董會和家
長教師會等，一定要同心同德，不要讓
老師和學生以身犯險。
吳克儉並希望，香港人按照一貫理

性、務實的精神，一步一腳印地鋪上
一磚一石。「只有這樣，我們才能建
設出一條康莊及平坦的民主大道，給
所有香港人都能繼續穩步前行，邁向
更大的成功。」他熱切期盼，大家有
商有量，把握機遇，在政府和社會各
界通力合作下，香港可以按照基本法
推動政改發展，打造出一條切合香港
情況和需要的民主道路，落實2017年
普選特首的目標。

香港文匯報訊（記者 陳熙、邵萬寬）特首梁振英日前表明

「佔領中環」違法。教育局局長吳克儉昨日在一公開活動上批

評，「佔中」堵塞、癱瘓本港金融及商業的核心區域，涉及違

法行為。為了學生以至教師的人身安全，也為了避免觸犯法

紀，他提醒所有教師和學生都不應參與「佔中」行動。辦學團

體、校董會和家長教師會等，須同心同德，勿讓老師和學生以

身犯險。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳
熙、邵萬寬）特首梁振英日前在立法
會答問大會上，表明當局不會向任何
要求癱瘓中環者發出不反對通知書。
民建聯主席譚耀宗昨日批評，反對派
鼓吹「佔中」，企圖癱瘓香港，絕大
多數市民都不會同意。
梁振英日前在立法會答問大會上，
表明當局不會向任何要求癱瘓中環者
發出不反對通知書。「佔中」發起人
之一陳健民及多名反對派中人聲稱，
梁振英的言論是在「干預」負責發出
不反對通知書的警務處的決定人在向
警務處處長施壓。
譚耀宗昨日在出席一公開活動時批
評，反對派鼓吹「佔中」，企圖癱瘓香
港的心臟—中環，影響中環區各類經濟
活動、旅遊和專業服務，「如果有人企
圖挑起非法行為，用違法手段表達所謂
的意見，這是無法獲得大家認同。」他
希望市民發出強大聲音，反對「佔
中」。
他並強調，一人一票選特首是香港
回歸以來政治上的一件大事，一人一
票選特首是中央政府對香港的承諾，
而人大常委會更在2007年作出決定確
定香港可落實特首普選，故落實普選
的責任已落在港人身上，任何阻擋政
制發展的人都必須承擔歷史責任。他
呼籲大家要有商有量，解決不同意

見，落實普選特首。

葉劉：特首提醒「佔中」違法
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑

儀指出，她反對一切衝擊社會穩定的
行動，「佔中」是某些人為達到他們
的政治目的手段，打着和平旗號的集
會往往會以暴力收場，支持有商有量
通過政改，達到一人一票選特首。
曾任保安局局長的葉劉淑儀續說，

梁振英早前提到，當局不會向「佔
中」發起人發出不反對通知書，相信
是因為「佔中」發起人曾表明行動會
違法，梁振英是要提醒市民不要參與
違法活動。
她表示，根據公安條例，不反對通

知書由警務處處長決定是否發出，倘
集會活動沒有表明違法，警務處處長
通常會批准，且制度也設有上訴機
制，相信警務處會依法辦事。

陳智思：會否批准視如何申請
陳智思在另一個公開場合中說，犯

法行動不可能獲得批准進行，梁振英
是說如果有人表明要違法，無論警
方、政府都不會支持，其言論純粹是
提醒市民不應參與犯法行動。被問及
個別打出「佔中」旗號的活動會否獲
批「不反對通知書」，他則認為要視
乎機構如何申請。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔
領中環」將於6月22日舉行所謂「全
民投票」，但供選擇的3個方案全部包
括違法的「公民提名」。「真普聯」
日前透露將「另起爐灶」，搶閘在6月
15日至19日進行民調，問卷會包含溫
和反對派在內的所有政改方案，及設
「（『佔中』）3個方案都不支持」等
選項，更考慮和會在「全民投票」日
同時公布結果「打對台」。
《蘋果日報》昨日報道，「真普
聯」近日和香港大學民意研究計劃簽
約，於6月15日至19日進行民調，包
含溫和反對派在內的所有政改方案。
其中，3條問題問及市民聽過甚麼政改
方案、最支持哪個方案及支持「佔
中」3個方案中的哪個方案，而最後一
條有「3個方案都不支持」選項，更考

慮和「全民投票」同時公布結果。

暗諷「全民投票」小圈子
「真普聯」召集人鄭宇碩被問及倘

「全民投票」結果與「真普聯」的民
調結果不同，會否造成尷尬時，他表
示「不會有問題」。他們的民調以全
港市民為調查對象，似暗諷「全民投
票」為「小圈子」玩意。他又稱，
「全民投票」加入新問題對吸引更多
市民參加十分重要，「因為未必全體
市民都堅持有『公民提名』。」
「佔中」昨日舉辦「全民投票」啟動
禮，鄭宇碩及多名反對派立法會議員出
席。鄭宇碩表示，屆時投票倘有超過10
萬人參加，「我哋覺得係合格」。而被
問到對此目標有否信心時，他僅稱「盡
力而為啦，應該可以嘅」。

香港文匯報訊（記者 陳熙）中聯辦副主任林武昨日表
示，首輪政改諮詢結果表明絕大多數市民支持按照基本法
和全國人大常委會決定制定普選方案，由愛國愛港人士擔
任特首是多數市民的心聲。
林武昨日在出席由香港惠州社團聯合總會舉辦的「慶回

歸撐政改反佔中萬人盆菜宴」時表示，最近特區政府成
功進行政改的首輪諮詢，諮詢的結果表明，絕大多數市民
支持按照基本法和全國人大常委會決定制定普選方案，由
愛國愛港人士擔任特首是多數市民的心聲。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）溫和
反對派在政改問題上拒絕繼續被激進派
綑綁，令香港凝聚共識之路有機會向前
邁一步。全國工商聯副主席、全國政協
外事委員會副主任盧文端在報章撰文，
指出溫和反對派既拒絕激進派的綑綁，
就不應該繼續在撐「公提」問題上執迷
不悟，而應拿出聰明智慧，在基本法和
人大決定基礎上尋求共識。
盧文端日前在《明報》及《信報》分

別發表題為《泛民溫和派突破激進派綑
綁普選才有生路》和《泛民溫和派再撐公提自陷困境》的文章。他
強調，中央和特區政府官員都已指出，「公民提名」違反基本法，
在香港極具法律權威地位的兩個律師會，都從法律角度否定了「公
提」，但激進反對派擺明車馬和中央對着幹，圖以「公提」方案作
為共識方案，綁架整個反對派來否決普選。
盧文端指出，許多溫和反對派中人都希望有普選，不願意看到政

改原地踏步，尤其是在落實普選後，他們的參政空間只會愈來愈
大，對誰能當選特首的影響力也更大，甚至具有某種「決定性的影
響」。在落實特首普選後，立法會普選也可以實現，屆時他們也有
機會奪取更多議席。

脫離綑綁給普選生路
因此，溫和反對派倘不突破「公提」的綑綁，將成為拉倒普選的

炮灰，難逃背負「普選殺手」的罪名，成為「大輸家」。最近，民
主黨等脫離激進派的綑綁，既是給自己一條出路，也是給普選一條
生路。
但是，全體立法會議員早前訪滬，雖打開了中央官員與反對派的

溝通大門，但整個反對派陣營仍受到「公提」的綑綁，糾纏在有關
問題上，導致難得的溝通機會仍然限於各自表態的層次。特區政府
「政改三人組」明確表示「公提」、「政提」等均不符合基本法框
架時，有溫和反對派更站出來繼續為「公提」護航。
盧文端坦言，不少人都會有疑問：溫和反對派既已突破綑綁，何

以又會反過來撐「公提」，「是不是要自動獻身再遭激進派綑
綁？」如果溫和派在撐「公提」問題上執迷不悟，只會令今後的普
選討論繼續糾纏在無謂的「公提」爭論，在激進派以「公提」不獲

接納為由，要求否決普選時，溫和派「是否也會遵命？」
他強調，溫和反對派續撐「公提」，擺脫激進派綑綁的工夫就白費，普選
照樣沒有希望，相信這不是溫和派中人希望見到的結果。盧文端呼籲，溫和
反對派應放下「公提」的包袱，回到基本法和人大決定基礎上，與友好的學
者拿出聰明智慧，尋求如何既不突破基本法的底線、又能為反對派爭取最大
空間的政改方案，與中央官員就普選方案進行實質性的討論，以尋求共識。
「唯有如此，香港市民所期待的一人一票選特首，才有可能實現。」

香港文匯報訊（記者 陳熙、邵萬寬、馬玉潔、何凡）教
育局局長吳克儉再次提醒師生切勿參加違法「佔中」。多名
全國政協委員向香港文匯報記者表示，吳克儉是為了提醒旨
在讓學生明辨是非。「佔中」是違法行為，對香港的經濟發
展和社會穩定有不利影響，年輕人應珍惜前途，從大局出發
支持香港未來發展。

容永祺：非法行動違民主精神
全國政協委員容永祺向本報記者指出，無論政治觀點如何，

違法行為是不對的。「學生可有很多不同的方式去表達他們對
政改的意見，但不一定要用『佔中』的違法方式。」
他續說，「年輕人愛香港是應該的，追求民主我們也是了

解的，希望一個公平、公開的制度是我們共同的目標，但是
無論做任何事，前提是要守法。」
容永祺強調，包括學生在內的任何人都不應用違法的手段

得到想要的結果。「香港是多元社會，不同的人有不同意見
可以表達。如果大多數人訂出來的方案不符合你的看法，就
採取違法的行為，這不符香港民主的精神。」

簡松年：教師參與有違操守
全國政協委員簡松年也極力反對教師參與「佔中」。「佔
中」是刑事罪行，教師參與是知法犯法，有違教師的專業職
業操守，留下案底更會被取消專業資格。
全國政協委員朱銘泉表示，香港學生應該認清中央對香港
持非常開明的態度，在選舉方面確實是用心想往前推進一
步。「吳克儉局長告訴年輕人首先要懂法，這是從一個教育
者、一個長官的角度給大家一個指示，讓大家明辨是非。」
他呼籲，年輕人應在這段時間裡多思考，不要採取一些激烈
的行動。

鄧清河：鼓吹激進思想害人
全國政協委員、廣西自治區政協常委鄧清河指出，作為本

土出生的香港人，自己對祖國也經歷了一個從不了解到了解
的過程。他認為，在香港，歷史不是一個必修課，很多年輕
人不了解國家，才會被反對派有機可乘，鼓吹激進的思想。
經民聯立法會議員梁美芬昨日在一公開場合也強調，普選

無真假，最重要是符合憲制，這才是「國際標準」，而學生
是香港的未來，大家最重要是要保護學生，鼓勵他們為社會
作貢獻，而不是鼓吹他們犯法。

林武林武：：市民認同愛國愛港人士任特首市民認同愛國愛港人士任特首
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